
Session ordinaire du 25 avril 2006 Page 1 de 8 

CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  2255  aavvrriill  22000066  

 
 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, tenue en la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue 
Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 25 avril 2006, à 19 h 30, sous la présidence de 
Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été dûment convoqués dans 
les délais prévus par la Loi sur l’instruction publique. 
 

Ouverture de la session 
et constatation des 
présences 

 Sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Jacqueline Asselin MM. Jean-Claude Basque 

 Sylvie Belzile  Rino Beaulieu 
 Lise Blackburn  Évens Claveau 
 Hélène De Champlain  Omer Deschesnes 
 Sonia Desgagné  Magella Desmeules 
 Diane Durand  Michel Girard 
 Ruth Gagnon  Charles Lavoie 
 Diane Gauthier  Antonin Simard 
 Madeleine Jean  Bernard Villeneuve 
 Diane Perron 
 Diane Tremblay 

   
Commissaires parent :  MM. Christian Fillion 

 Jean-Marc Girard  
   
Sont également 
présents-tes : 

 Mmes Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale  
 Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
MM. Claude Dauphinais, directeur général 
 Yvon Pelletier, directeur général adjoint 

   
   
CC-2006-150 
Ordre du jour 

 Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
 
Que l’ordre du jour de la présente session soit accepté. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2006-151 
Procès-verbal de la 
session ordinaire du 11 
avril 2006 

 Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 

Conseil des commissaires, tenue le 11 avril 2006, tel que rédigé. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2006-152 
Courrier reçu du 18 au 
19 avril 2006 

 Chaque membre du Conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, en date du 
18 au 19 avril 2006. 
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CC-2006-153 
Parole au public 

 Monsieur Mario Couture, représentant du Conseil 
d’établissement des écoles St-Cœur-de-Marie et St-Antoine, 
accompagné de plusieurs parents, fait la lecture d’une lettre adressée 
aux membres du Conseil des commissaires sur la problématique des 
transferts vécus par plusieurs familles, depuis quelques années. Il 
rappelle le dépôt du mémoire, en janvier 2006, au regard de la 
consultation du Comité sur la vocation des écoles traitant de cette 
situation. Il mentionne que, pour l’année 2006-2007, vingt-six (26) 
transferts sont prévus vers l’école Antoine-de-Saint-Exupéry. Il fait 
part du stress, de l’incertitude et de l’attente vécus par les parents et 
les enfants qui se retrouvent dans une telle situation. Les parents 
considèrent que cette situation ne peut plus durer et demandent à la 
Commission scolaire d’y remédier avant la fin de l’année. 

 
Monsieur Éric Munger, président du conseil d’établissement, 

dépose une pétition de 1000 noms de parents des écoles St-Cœur-de-
Marie et St-Antoine à l’effet qu’ils ne désirent pas que leurs enfants 
soient transférés vers l’école Antoine-de-Saint-Exupéry pour cette 
année et pour les années futures. 

 
Pour sa part, monsieur Marc Plourde, résidant du quartier, 

vient donner son opinion en tant que parent sur les difficultés 
rencontrées par les enfants lorsqu’il y a transfert dans une autre école. 
Madame Linda Savard, enseignante, explique les difficultés vécues par 
les enfants, les parents et demande pourquoi la recommandation du 
Comité de vocation des écoles à l’effet de fermer l’école Antoine-de-
Saint-Exupéry n’a pas été respectée? 

 
 
À son tour, monsieur Jacques Harmégnies, vice-président du 

Conseil d’établissement de l’école De la Pulperie, fait la lecture d’une 
lettre adressée à tous les parents de l’école les invitant à se présenter à 
la rencontre du Conseil des commissaires afin de faire savoir leur 
mécontentement face à la décision du Conseil de garder l’école 
Antoine-de-Saint-Exupéry ouverte, ce qui a pour conséquence de 
diminuer le nombre de groupes d’élèves à l’école De la Pulperie. 

 
Madame Sandra Villeneuve, parent de l’école De la Pulperie, 

sensibilise les membres du Conseil aux différents projets vécus dans 
cette école. Par la suite, une enseignante, madame Manon Cormier, 
explique les services de qualité offerts aux élèves handicapés 
physiques et les autres services dont bénéficie la clientèle régulière. 

 
La Présidente, Madame Gagné, prend note, au nom des 

membres du Conseil, des doléances des parents et mentionne que tout 
sera mis en œuvre pour le bien-être des enfants. 

 
Sur ce, Madame la Présidente suspend les travaux du Conseil 

pour 15 minutes. 
   
   
CC-2006-154 
École St-Louis 

 Madame Diane Durand fait part de sa surprise d’apprendre 
par la voie des médias, à la suite d’une déclaration de monsieur Évens 
Claveau, qu’il ne faisait plus partie des comités de travail de la 
Commission scolaire. Elle désire qu’une déclaration officielle soit faite 
à l’effet que dix-huit (18) commissaires ne veulent plus travailler sur 
ces comités avec Monsieur Claveau et qu’ils ont perdu la confiance 
qu’ils avaient en lui. Une de ces raisons est lorsqu’il y a huis clos, on ne 
doit pas se retrouver dans les journaux le lendemain matin comme le 
fait Monsieur Claveau, il faut respecter les gens. 

 
À la demande de Madame Durand à savoir si Monsieur 

Claveau a été informé qu’il ne faisait plus partie des comités de travail, 
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Madame la Présidente fait part qu’elle a effectivement rencontré 
Monsieur Claveau afin de lui signifier que les commissaires ne 
désiraient plus travailler avec lui sur les comités de travail mais qu’il 
conservait tous ses droits d’exercer ses tâches de commissaire comme 
membre du Conseil et qu’il était toujours membre du Comité exécutif; 
elle lui a rappelé le respect du code d’éthique et de déontologie des 
commissaires. Elle mentionne que Monsieur Claveau ayant écrit au 
Ministre de l’Éducation pour lui mentionner qu’il a été lésé dans ses 
droits et lui demander d’intervenir auprès de la Présidente, elle 
réservera donc ses commentaires pour le Ministre. 

   
   
CC-2006-155 
Orientations budgétaires 
2006-2007 

 ATTENDU la nécessité de déterminer un cadre budgétaire 
pour la confection du budget 2006-2007; 

 
ATTENDU la nécessité d’assurer et de maintenir une situation 

financière saine à la Commission scolaire; 
 
ATTENDU les propositions du comité permanent budgétaire, 

du comité consultatif de gestion et la recommandation du comité de 
Service des ressources financières et du Service de l’informatique;  

 
Il est proposé par M. Charles Lavoie 
et résolu : 
  
DE RETENIR les orientations no 1, 2, 4, 5 et 6 à titre 

d’orientations budgétaires pour l’année scolaire 2006-2007 et de retenir 
l’orientation no 3 sous réserve des discussions à intervenir entre le 
comité du service des ressources financières et la direction générale. 

 
Orientation majeure : 

1. Équilibre budgétaire opérationnel sans tenir compte des surplus 
budgétaires accumulés sauf pour des dépenses d’investissements 
non récurrentes.  

 
Autres orientations : 

1. Maintien d’une marge de manœuvre budgétaire afin de pallier aux 
imprévus. 

2. Maintien de l’application d’une partie de l’étalement de la mesure 
générale de réduction des dépenses du ministère de l’Éducation aux 
allocations déjà ciblées. 

3. Maintien de la centralisation des ristournes de TPS et TVQ sauf 
pour certaines natures de dépenses spécifiques. 

4. Application d’une imputation (charge) administrative de 5% à 
toutes les allocations supplémentaires et nouvelles mesures 
budgétaires gérées d'une manière centralisée ou décentralisée. 

5. Réaffectation ponctuelle à des projets d’investissement des sommes 
perçues reliées au produit global de disposition des bâtisses 
excédentaires. 

6. Affectation complète des enveloppes budgétaires de la Formation 
professionnelle et de la Formation générale des adultes. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2006-156 
Réactions aux règles 
budgétaires 2006-2007 

 ATTENDU que le projet des règles budgétaires 2006-2007 des 
commissions scolaires était en consultation auprès des commissions 
scolaires jusqu’au 21 avril 2006; 

 
ATTENDU que le mémoire de la FCSQ déjà produit à cet effet 

correspond à la rétroaction envisagée pour notre Commission scolaire; 
 
ATTENDU l’avantage aussi de retrouver le plus possible la 

même rétroaction aux règles budgétaires auprès du MELS afin 
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d’obtenir des modifications à ce projet pour notre Commission 
scolaire; 

 
ATTENDU la recommandation du comité de service des 

ressources financières et du service de l’informatique lors de sa 
rencontre du 18 avril 2006; 

 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
DE RETENIR le mémoire déposé et produit par la Fédération 

des commissions scolaires du Québec au titre de la rétroaction au 
projet des règles budgétaires 2006-2007 comme étant la rétroaction à ce 
même projet de règles budgétaires pour notre Commission scolaire. 

 
D’ENTÉRINER la lettre écrite par le directeur du service des 

ressources financières présentant la position de notre Commission 
scolaire avec des éléments additionnels comme rétroaction au projet 
des règles budgétaires 2006-2007. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2006-157 
Politique relative aux 
contributions 
financières exigées des 
parents ou des usagés 

 ATTENDU l’adoption du projet de loi no 106 modifiant la Loi 
sur l’instruction publique; 

 
ATTENDU la consultation menée auprès du Comité de 

parents; 
 
ATTENDU la recommandation du comité consultatif de 

gestion; 
 
ATTENDU la recommandation du comité des Services 

éducatifs jeunes; 
 
Il est proposé par Mme Jacqueline Asselin 
et résolu : 
 
D’ADOPTER la politique relative aux contributions financières 

exigées des parents ou des usagers. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2006-158 
Programme incitatif à 
la stabilité du 
personnel dans les 
écoles et les centres en 
milieu éloigné 

 ATTENDU la problématique de stabilité du personnel affecté à 
des établissements en milieu éloigné; 

 
ATTENDU la démarche effectuée par la direction des Services 

éducatifs jeunes, par la direction du Service des ressources humaines 
et par la direction de l’école Fréchette afin d’améliorer la stabilité du 
personnel des établissements de milieux éloignés; 

 
ATTENDU la consultation menée auprès du Syndicat de 

l’enseignement du Saguenay; 
 
ATTENDU la recommandation du comité consultatif de 

gestion; 
 
ATTENDU la recommandation du comité des Services 

éducatifs jeunes et du comité du Service des ressources humaines ; 
 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
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D’ADOPTER le programme incitatif à la stabilité du personnel 
syndiqué dans les écoles et les centres en milieu éloigné et de le mettre 
en place à compter de 2005-2006. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2006-159 
Achat d’un camion 
usagé pour le CFEM 

 ATTENDU l’article 6.3 de la politique sur l’approvisionnement 
en biens et services; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité du service 

des ressources matérielles; 
 
Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER l’achat d’un camion usagé Ford Explorer 2002 

de Perron Auto Ford pour les besoins du Centre de formation en 
équipement motorisé, au montant de 16 103,50$ toutes taxes incluses, 
et ce, conformément à l’article 6.3 de la politique d’approvisionnement 
en biens et services. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2006-160 
Achat de 2 
fourgonnettes pour 
l’Atelier 

 ATTENDU la recommandation positive du Comité du service 
des ressources matérielles; 

 
Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat d’achat de deux (2) fourgonnettes 

2006 pour l’atelier de la Commission scolaire à Paul Albert Chevrolet 
Cadillac Ltée, seul soumissionnaire conforme, pour un montant de 
50 411,95$ toutes taxes incluses et de déléguer le directeur général à 
signer le bon de commande. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2006-161 
Achat de 40 fenêtres 
pour le Centre 216 

 ATTENDU la recommandation positive du Comité des 
ressources matérielles; 

 
Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat d’achat de quarante (40) fenêtres 

pour le Centre 216 au plus bas soumissionnaire conforme, Vitrerie 
2020 inc., pour un montant de 62 384,96$ incluant toutes taxes et ce, à 
même les budgets du Centre 216 et de déléguer le directeur général à 
signer le bon de commande. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2006-162 
Échange de matériel 
usagé contre une 
remorque plate-forme 
pour le CFEM 

 ATTENDU l’article 6.3 de la politique sur l’approvisionnement 
en biens et services; 

 
ATTENDU le surplus d’actif du Centre de formation en 

équipement motorisé; 
 
ATTENDU la recommandation positive du Comité du service 

des ressources matérielles; 
 
 



Session ordinaire du 25 avril 2006 Page 6 de 8 

Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER l’échange de matériel (surplus d’actif du 

Centre de formation en équipement motorisé) contre une remorque 
plate-forme de l’année 1999, de Camions Lussicam Trans-Canada Inc. 
qui devra être utilisé pour l’enseignement aux élèves du Centre de 
formation en équipement motorisé. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2006-163 
Rapport de la présidente 

 Madame la Présidente résume certaines représentations ou 
interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours : 
 

 Le 8 avril : 
 Participation à l’activité régionale annuelle du Conseil des 

commissions scolaires de la région 02 (CCSR-02) à l’Holiday 
Inn de Jonquière. 

 
 Le 10 avril : 

 Participation à un rencontre avec le président du Syndicat 
des employés de soutien, monsieur Yvan Bilodeau; 

 Participation à la rencontre du Conseil d’établissement de 
l’école Médéric-Gravel avec Mme Diane Durand sur le 
dossier : Changement d’horaire. 

 
 Le 11 avril : 

 Participation à la réunion du Conseil d’administration de la 
Conférence régionale des Élus (CRÉ). 

 
 Le 12 avril : 

 Participation à la rencontre du Conseil Interordres à 
l’UQAC. 

 
 Le 13 avril : 

 Participation à la remise des bourses et à la présentation des 
lauréats locaux du Concours québécois en entrepreneuriat à 
l’école secondaire Charles-Gravel. 

 
 Le 20 avril : 

 Participation au Comité de sélection pour Emploi-Québec; 
 Rencontre avec le directeur général concernant divers 

dossiers. 
   
   
CC-2006-164 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions 
ou représentations faites au cours des derniers jours : 

 
 Le 8 avril : 

 Participation à l’activité régionale annuelle du Conseil des 
commissions scolaires de la région 02 (CCSR-02) à 
l’Holiday Inn de Jonquière. 

 
 Le 11 avril : 

 Rencontre du Comité de placement de la Fondation de 
l’UQAC. 

 
 Le 13 avril : 

 Participation à la rencontre de la Fondation de l’UQAC au 
Complexe Sagamie; 

 Participation à la remise des bourses et à la présentation 
des lauréats locaux du Concours québécois en 
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entrepreneuriat à l’école secondaire Charles-Gravel. 
   
   
CC-2006-165 
Comité exécutif, Comité 
de parents et comité de 
services / Rapports 

 Les membres du Conseil ont l’occasion d’obtenir des 
informations supplémentaires quant aux divers sujets traités lors des 
réunions du : 
 

• Comité du Service des ressources financières et informatiques 
du 14 mars; 

• Comité du Service des ressources humaines du 20 mars; 
• Comité du Service des ressources matérielles du 4 avril; 
• Comité des Services éducatifs adultes du 4 avril; 
• Comité de parents du 8 mars. 

   
   
   
CC-2006-166 
Fibre optique 

 À une interrogation de madame Diane Gauthier sur le dossier 
de la fibre optique, monsieur Michel Simard donne l’état de la 
situation; l’installation de la fibre optique dans les établissements 
devrait se terminer dans les prochains jours, les techniciens ont 
commencé à relier les établissements au nouveau système. 

   
   
CC-2006-167 
Stratégie d’action 
jeunesse 2006-2009 

 Monsieur Dauphinais commente l’information de la Fédération 
des Commissions scolaires du Québec sur la Stratégie d’action 
jeunesse 2006-2009; des mesures seront mises en place pour valoriser 
et promouvoir la formation professionnelle. La Fédération disposera 
d’une montant de 1,2 M$, sur trois ans, pour ce projet. 

   
   
CC-2006-168 
Concours québécois en 
entrepreneuriat / 
Dévoilement des 
lauréats 

 On souligne les lauréats de la 8e édition du Concours québécois en 
entrepreneuriat étudiant, volet local; Madame De Champlain propose 
qu’une lettre de félicitations soit adressée aux gagnants. La secrétaire 
générale assurera le suivi. 

   
   
CC-2006-169 
Clientèle scolaire 2006-
2007 / Prévision au 25 
avril 2006 

 Madame Christine Tremblay, directrice générale adjointe, dépose 
une nouvelle version de la clientèle scolaire (au 25 avril 2006) : 

Primaire : 6 426 élèves 
Secondaire : 5 545 élèves 

   
   
CC-2006-170 
Jeunesse, j’écoute 

 Monsieur Rino Beaulieu invite les membres du Conseil à participer 
à la «Marche Bell» qui aura lieu le dimanche 7 mai 2006 à 10 h 30 à la zone 
portuaire de Chicoutimi, au profit de l’organisme Jeunesse, J’écoute. 

   
   
CC-2006-171 
Système de commu-
nication avec les CE 

 Afin d’améliorer les relations avec les conseils d’établissement, 
Madame Hélène De Champlain demande qu’un système de 
communications soit mis en place avec les conseils d’établissement; en 
réponse à cette demande, Madame Gagné fait part de la mise sur pied, à 
l’automne, d’un plan de formation afin de soutenir les parents. 

 
Elle souligne également que les services éducatifs jeunes travaillent 

à mettre en place des mesures afin d’amoindrir les impacts au regard des 
transferts d’élèves dans les milieux. À cette fin, Madame Jacqueline Asselin 
propose qu’une formation soit donnée aux membres du Conseil sur 
l’organisation scolaire des établissements afin d’avoir la même 
compréhension du dossier. La direction générale en prend note. 

   
   
CC-2006-172 
Message de la FCSQ 

 Une copie des Messages de la FCSQ du lundi 10 avril et du 
mardi 18 avril, reçus à la direction générale, est remise à tous. 

   
   
CC-2006-173  Il est proposé par Mme Diane Durand 
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Clôture de la séance et résolu : 
 
QUE la présente session ordinaire soit close. 
 

ADOPTÉE 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


